

**INDUSTRIA** | JORNADA SOBRE INNOVACIÓN Y EXPERIENCIAS EN TIEMPOS DE CRISIS

# «Villalonguéjar ha sido 'como un padre' para el polígono de Vitoria»

Tomás Pérez-Merino, de la Asociación de Empresarios de Jundiz, narró cómo se fijaron en la zona industrial burgalesa para nacer

LM. / BURCOS

Lo primero que hizo Tomás Pérez-Merino durante su intervención fue admitir sus deseos de haber trabajado en Burgos nada más terminar los estudios universitarios. «Era la referencia a nivel industrial, no había nadie que no quisiera venir aquí», aseguró. El secretario de la Asociación de Empresarios de Jundiz (Vitoria), narró a los asistentes a la jornada '¡Innovar o resistirse al cambio?', organizada por la Asociación de Empresarios Polígono de Villalonguéjar (AEPV), la historia que le llevó hasta la sede de esta organización varias veces desde 2011, cuando los gerentes de varias sociedades vitorianas le preguntaron cómo podían tratar de poner en valor esta zona industrial vasca.

En septiembre de ese mismo año se reunió por primera vez con el entonces presidente del polígono de Villalonguéjar, el fallecido Jesús Echevarrieta. «Tanto él como la AEPV han sido un referente para Jundiz», confesó.

A su vuelta a la capital de Euzkadi, explicó, llevaba bajo el brazo los estatutos, los procedimientos y todo lo necesario para formalizar la Asociación de Empresarios de Jundiz. «En Villalonguéjar nos llevaban veinte años en materia de asociaciónismo, algo muy importante en defensa de los intereses de los empresarios y que nosotros no lo teníamos», aseguró Pérez-Merino.

Aseguró que en Jundiz hicieron un «copia y mejora» de los avances que el polígono burgalés ya tenía cubiertos y ellos aún no, priorizando el cumplimiento de las necesidades básicas en primer lugar: la llegada de la fibra óptica, la construcción de una guardería que pudiera ayudar a conciliar la vida laboral y familiar, un Plan de Movilidad, el incremento de acciones en materia de seguridad y vigilancia o la celebración de jornadas de *net-working* fueron algunos de los logros que poco a poco fueron consiguiendo, todo ellos fraguados gracias a la colaboración entre la AEPV y la Asociación de Empresarios de Jundiz.

**JUNDIZ 4.0.** Tomás Pérez-Merino aprovechó la ocasión para adelantar un nuevo proyecto en el que están trabajando en el polígono vasco. Se trata, como él mismo dijo, de un «paso adelante» en materia de conectividad entre las cerca de 350 empresas que operan en los más

de 7 millones de metros cuadrados de superficie. A través de una aplicación para el móvil se buscará estar en constante comunicación entre todas las compañías, compartiendo información, subvenciones, noticias... «Siempre hay que aprender de los mejores en todos los ámbitos», concluyó. Villalonguéjar, quedó claro ayer, es uno de ellos.



Pérez-Merino alabó la buena gestión del polígono de Villalonguéjar. / FOTOS: PATRICIA



Los ponentes explicaron su modelo de negocio y sus vivencias.

## Evolucionar o morir

La jornada contó con un diálogo a cuatro en el que participaron dos compañías burgalesas (Maniplas-tic y Construcciones Tasio), el gerente de la consultoría Tactio y el presidente de la Asociación de Empresarios del Polígono de Villalonguéjar, Jorge Villaverde. Este último realizó una radiografía de las diferentes industrias que se asentan en la zona, mientras que los representantes de las sociedades

burgalesas explicaron cómo frugaron sus negocios, así como los cambios y dificultades que encontraron durante los años de crisis económica. «La especialización y la organización de áreas es fundamental, permite tener mucha más fluidez», aseguraron.

Por su parte, desde Tactio dieron a conocer distintos casos donde ayudaron a empresas locales a mejorar su producción, ampliar sus mercados y avanzar en una de las ciudades «referente» en cuanto a industria se refiere.



**ocsacon**  
S.L.U.  
construcciones y obras civiles

Construcción de obra  
Industrial y civil

Somos tu solución  
en la construcción



C/ Abajo, 9B  
Bo de Cortes (Burgos)  
Tel/Fax 947 255 268  
[www.ocsacon.es](http://www.ocsacon.es)